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Homélie pour le Ier Dimanche de l’Avent 

(Année B) 

 Appelés à veiller, telle est l’invitation contenue dans l’évangile de ce 

premier dimanche de l’Avent. Lorsque nous veillons, c’est que nous attendons 

quelque chose qui doit arriver, un évènement qui doit se produire. Quel est cet 

évènement pour que lequel nous sommes invités à veiller ? Qu’est-ce qui peut 

soutenir notre vigilance ? Au cœur de cette année « Marcher avec la Parole », 

c’est avec ces deux questions venues des lectures de ce dimanche que je vous 

propose d’entrer dans ce temps de l’Avent. 

I – La venue du Christ dans la gloire. 

a) Invitation au réalisme. 

 Les paroles de Jésus sont tirées du chapitre 13 de l’évangile de saint 

Marc. Dans ce chapitre, les disciples s’extasient devant la splendeur du Temple 

de Jérusalem. Ce bâtiment incarne à leurs yeux la grandeur de Dieu. Sa solidité 

est un gage, une assurance pour leur foi hébreux. Pourtant, Jésus va 

littéralement « doucher » leur assurance. « Ces grandes constructions ? Il n’en 

restera pas pierre sur pierre » (Mc 13,2), leur dit-il. On peut difficilement être 

plus direct pour dissiper des illusions. Dans le discours qui va suivre, l’évangile 

entendu ce jour concluant ce chapitre, Jésus va annoncer à ses amis des 

catastrophes. Ces catastrophes ne se limitent pas à la seule destruction du 

Temple de Jérusalem, il parle de luttes et de guerres entre nations, de 

persécutions pour ses disciples, de mise à mal de la Création. Tout ceci est 

profondément désolant. On imagine sans peine combien les disciples qui au 

départ admiraient le Temple de Jérusalem devaient pour le moins être dans 

l’incompréhension. 

Charnière : Au-milieu de toute cette « tribulation » (Mc 13,19.24), de cette 

« abomination de la désolation » (Mc 13,14) ; Jésus annonce une perspective 

heureuse, un évènement salutaire : la venue du Sauveur. « On verra le Fils de 

l’Homme venir dans les nuées avec grande puissance et avec gloire (Mc 13,26).  

b) Invitation à veiller dans la perspective de la venue du Christ dans la 

gloire. 

 Ces paroles de Jésus peuvent nous aider à comprendre l’appel à veiller. 

Cette veille est orientée vers un moment précis, celui de la venue du Christ 

dans la gloire à la fin des temps. A ce moment, le Seigneur rétablira toute chose 
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en fonction de sa finalité. L’homme sera libéré du péché qui l’asservit. Les 

persécutions et les guerres laisseront la place à la réconciliation et à la paix. Le 

mal qui, aujourd’hui défigure la création, sera enlevé. Le monde sera 

entièrement renouvelé. Tout ceci s’accomplira lors de la venue du Christ dans 

la gloire. C’est dans l’attente de la réalisation de cette perspective glorieuse, 

que nous sommes appelés à veiller.  

Transition : Quand cette attente se prolonge, où trouver matière pour soutenir 

notre vigilance ? 

II – Tenir ferme dans la vigilance. 

a) L’expérience vécue par le prophète Isaïe. 

 Dans la première lecture, le prophète Isaïe connaissait une situation 

particulièrement inquiétante dans l’histoire de son peuple. Les ennemis étaient 

aux portes de Jérusalem et ils menaçaient d’envahir la ville, de la réduire à 

l’état de ruine et de déporter ses habitants. Cette situation de détresse l’amène 

à crier vers Dieu : « Ah ! Si tu déchirais les cieux, si tu descendais, les 

montagnes seraient ébranlées » (Is 63,19). Quelques versets plus loin, ayant 

discerné la manière dont le Dieu de l’Alliance l’a rejoint dans sa détresse, les 

formes à-travers lesquelles s’expriment sa proximité, le fait qu’il ait entendu la 

prière, Isaïe s’exclame plein de reconnaissance : « Voici que tu es descendu (…) 

Jamais on n’a ouï dire, nul n’a jamais vu un autre dieu que toi agir ainsi pour 

celui qui l’attend » (Is 64,2.3). 

 L’attente n’a donc pas été vaine. Dieu n’est pas absent comme Isaïe 

pouvait le croire au départ. Dieu a entendu la prière des hébreux. Il 

« descend », Il s’abaisse pour rejoindre son peuple. Il fortifie son espérance 

face aux tribulations. Dieu vient littéralement partager la condition de ces 

hommes et de ces femmes apeurés, persécutés pour leur donner part à sa 

victoire.  

Charnière : Pour nous chrétiens, cette mention de la « descente de Dieu » vers 

son peuple, elle a un nom et un visage, Celui de Jésus-Christ, le Fils unique du 

Père.  

b) Vivre dans une attitude de vigilance. 

 Au cœur des bouleversements actuels dans nos existences individuelles, 

au cœur des bouleversements à l’échelle de la société et même de l’ensemble 

de la création, il est essentiel de veiller pour guetter la venue du Seigneur dans 
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la gloire. Veiller n’est pas une fuite de notre vie telle qu’elle est. Veiller ne 

suppose pas de s’extraire du monde. Au-contraire, parce que Dieu est 

descendu pour partager notre vie, renouveler sa création, nous sommes 

appelés à vivre dans ce monde habités de cette espérance indéfectible qui nous 

vient de Jésus le Sauveur ! Il est venu, Il reviendra, la perspective de son retour 

dans la gloire nourrit notre espérance mais nous appelle également à nous 

engager. Nous sommes appelés à guetter les signes de l’avènement du 

Royaume de Dieu. Nous sommes appelés à contribuer, là où nous sommes, à la 

mesure des talents et capacités qui sont les nôtres, à œuvrer à l’établissement 

de son Royaume.  

Concrètement : Comment allons-nous vivre cette attitude de veille qui est 

invitation à s’engager ? 

 En reprenant l’Evangile et la lecture d’Isaïe pour ce premier dimanche de 

l’avent, nous avons accueilli l’espérance que le Seigneur veut faire naître en 

nous. Au cœur de cette année « Marcher avec la Parole », nous sommes 

appelés à veiller en nous mettant à l’écoute de la parole que le Seigneur nous 

adresse chacun personnellement à-travers les Ecritures.  

Concrètement : quelle place allons-nous accorder à la Parole de Dieu durant ce 

temps de l’avent ?  

N’est-ce pas l’occasion de rejoindre une fraternité de la Parole ?  

(ou encore : N’est-ce pas l’occasion de participer à un groupe de lecture de la 

Parole comme ceci vous sera proposé à l’issue de cette messe ? pour la messe 

de 8h30). 

Conclusion : Au cœur des tribulations de notre monde, Tu nous donnes 

Seigneur ce temps de l’avent pour veiller dans la perspective de Ta venue dans 

la gloire. Que cette perspective nous affermisse dans la foi, nourrisse notre 

espérance. Enracinés dans Ta Parole, puissions-nous devenir témoins de cette 

espérance reçue de Toi. Amen. 


